



「よく考え自ら学ぶ人」「正しく判断し実行する人」
「礼儀正しく情操豊かな人」「心身ともに健康な人」

発行 足立区立澁江中学校

発行日 令和3年9月6日

澁江中学校だより

「出会い」「ふれあい」「学び合い」「競い合い」「響き合い」

<http://www.adachi.ed.jp/adfuti-j/index.html>



澁江中HP

最高の自分になるために～主体的に過ごそう～

校長 伊 東 一

生徒の皆さん、お元気ですか。残念ながら新型コロナウイルス感染拡大防止のために3年生は4日(土)、1・2年生は11日(土)まで臨時休業となってしまいました。8月26日(木)の学校登校日には多くの生徒たちの元気な姿が見られたことや夏季休業中、怪我などの報告がなかったのがせめてもの救いです。学校は臨時休業となりますが、今後も感染症対策を徹底した安全で規則正しい日常生活を心掛けてほしいと思います。保護者の皆様、地域の方々には夏季休業中から引き続き、生徒の健全育成と本校の教育活動にご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

改めて現状を振り返ると世界各国や日本国内でも様々な出来事が起こり、新型コロナウイルス新種株の広がりが懸念される等、暗いニュースや一向に出口の見えない現状に倦厭感がまん延しています。そんな中、7月23日(金)から始まったオリンピック、現在も行われているパラリンピックにおけるアスリートたちの鍛え抜かれたパフォーマンスは私たちに勇気と希望を与えています。オリンピックやパラリンピックだけでなく、夏季休業中における本校部活動での活躍も目覚ましいものがありました。特に男子バレーボール部は都大会優勝、関東大会準優勝を成し遂げ、8月19日(木)から始まった全国大会へコマを進めることができました。予選からフルセットと苦しみながらの戦いでしたが、諦めず全力を出し切り見事全国制覇を成し遂げることができました。全国10,142校の頂点に立つという偉業はバレーボール部員だけでなく、澁江中学校全生徒・教職員をはじめとする関係者に大きな勇気と希望を与えてくれました。今後の励みとして全校でこの栄誉をたたえたいと思います。本当におめでとうございます。

さて、学校は臨時休業でも確実に時は進み、9月を迎え、今年度の学校生活は半分を残すところとなりました。これからは「実りの秋」といわれるように、日頃の学習成果を発表するにも適し、成長を実感できる時期でもあります。しかし、現状は先行きの見通しをもつこともできず、新型コロナウイルスの感染状況を見ながらの学校生活が続くばかりです。ここで大切になるのが教員も生徒も含めて他力本願ではなく、主体的に物事を進める自力の姿勢ではないでしょうか。

アメリカの学者でドロシー・ロー・ノルトさんは「いちばん大切なこと」という詩の中で「順番を守ること」「自分の役割を果たすこと」「人の役に立つこと」「やると言ったことはやること」「人と一緒にいる時間を大切にすること」「ルールを守ること」「自分にできることだけを約束すること」「やり始めたことは最後までやり遂げること」「ほんとうのことを話すこと」「家族を思う気持ちを伝えること」「間違いや失敗から学ぶこと」「人の過ちは許してあげること」「正しいことをすること」「自分の体を大切に体によいことを実行すること」「最高の自分になるためのことは惜しまずやること」「自然の美しい世界をしっかりと見つめること」の16項目を挙げています。どれも疎かにできない大切なことだと思いますが、この詩の最後に「そして胸をはれる自分になりましょう」と結ばれています。私はこの最後の言葉がとても好きです。この16項目以外の「大切なこと」をもっている人もいるかもしれませんが、これから先の学校生活や生き方を考えてみるときのヒントがこのドロシーさんの詩に隠されているような気がします。

今後の学校生活も新型コロナウイルス感染症により思い通りに行かないことが考えられます。辛いことかもしれませんが恨んだり、嘆いたりしても一向に改善はされません。前述した16項目の1つに「最高の自分になるためのことは惜しまずやる」というのがあります。最高の自分とは自分自身が決めるものです。既成の学校行事や誰かからの指示に頼るのではなく、生徒の皆さん一人ひとりが、自ら最高の自分になるためには何をしたらよいのかということを実際の学校生活の中から見つけ出して欲しいと思います。全校生徒550人には、最高の自分になる550通りの歩み方があるはずです。残り半分の学校生活の中でより良

い自分をつくるために、どんな困難があろうと主体的な意欲をもって最善を尽くして欲しいと思います。そして最後に「胸を張って次年度へのステップ」に進んでくれることを願っています。

【男子バレーボール部】

令和3年度全国中学校体育大会第51回全日本中学校バレーボール選手権大会【男子の部】



全国制覇 おめでとう

8月19日（木）～8月21日（土）
埼玉県所沢市民体育館、サイデン化学アリーナで行われました。連日、熱戦を重ね見事、全国制覇をしました。
たくさんの声援を頂きありがとうございました。



【吹奏楽部】 第61回東京都吹奏楽コンクール A組

銀賞



8月5日（木）府中の森芸術劇場にて行われました東京都吹奏楽コンクールで銀賞を受賞しました。昨年度は中止となったため2年ぶりの開催となりましたが、新型コロナウイルス感染拡大により、十分な練習ができない日々が続きましたが、無事にコンクールに参加することができ、立派な結果を残すことができました。



日	曜	行事	日	曜	行事
1	水	臨時休校（始）	17	金	前期期末考査③（技家・保体・英）
2	木	登校日（3年）	18	土	
3	金	登校日（2年）	19	日	
4	土	コロナワクチン接種会場	20	月	敬老の日
5	日	コロナワクチン接種会場	21	火	復習確認テスト（3年）
6	月	分散登校（3年）	22	水	復習確認テスト（3年）
7	火	分散登校（3年） 登校日（1年）	23	木	秋分の日
8	水	分散登校（3年） 登校日（2年）	24	金	都学力調査（終）
9	木	分散登校（3年） 都学力調査（始）	25	土	
10	金	分散登校（3年）	26	日	
11	土		27	月	生徒会朝礼
12	日		28	火	
13	月	短縮授業（全）（始） 給食（始）	29	水	
14	火		30	木	
15	水	前期期末考査①（理・音・数）	<h1>9月</h1>		
16	木	前期期末考査②（社・美・国）			

